

はまなす

〒098-1601 興部町字興部元町

電話 0158-82-2303 FAX 0158-82-2672

年間主題 「愛し合う元気な仲間（ともだち・自然・動物・資源を大切にしよう）」

9月聖句

『愛する者よ、悪いことではなく、善いことを見做ってください。』

（新約聖書ヨハネの手紙③1章11節） 讃美歌：むぎのたねまきます

<巻頭言> 幼保連携型認定こども園（新園舎設計・建築）計画 2年延期 園長 小山哲夫
（挫折から学んだ 「最大の出会い」は、「両親との出会い」）

8月の園だよりで、新園舎建築・幼保連携型認定こども園が2024年10月にスタートする予定をお知らせしました。しかしながら、コロナウィルスのパンデミック、ロシアによるウクライナ侵攻の長期化等により建築資材が急騰し、当初予算を大幅に上回る事が確実に計画の再検討が必要になりました。その為、認定こども園移行時期は2026年10月（仮予定）に延期し、実施設計の一部再検討をすることになりました。予定していた省エネ・再生可能エネルギー活用を進める「ZEB」補助金制度を活用した日本の降雪地域で初のZEB認定こども園（公設民営）についても、建築費削減の為に断念せざるを得ませんが、SDGSを取り入れた未来志向の園舎を目指すことに変更はありません。



今回の建築計画延期は、前述の様に積み上げた「理想像」に「挫折感」を禁じ得ないものでした。しかし、神様が与えられたこの「挫折感」にこそ、興部の子ども達の為に考え・学ぶべきことが隠されていると思います。延期した2年間が子どもたちの未来を守ることにつながるように、有意義な期間としたいと切望します。



挫折について考えると、15年ほど前の伊藤幸弘氏（青少年育成コーディネーター）の「最高の出会いが子どもを変える」という講演を思い出しました。伊藤氏は高校中退後に構成員15000人の暴走族「相州連合」の二代目総長になり、逮捕・収監・刑務所暮らしを経て、自分の問題行動は孤独感が原因だったと知り、様々な出会いによって非行から更生することができたそうです。その後、自らの経験を生かして活動を始め、非行・いじめ・不登校・薬物などの問題を抱える子どもが、親子・家族の絆を取り戻す為に自宅に預かり、体当たりで更生へ導いておられました。

伊藤氏は子どもの頃に学校でいじめられ、家に帰るといつも泣いていました。両親は伊藤氏を大切に育てていましたが、「強くなりなさい！泣くからいじめられる！強くなれ！」と繰り返し、結果的に強くなれない伊藤氏の心を絶望感に追い込み、高校進学してから「自分の不幸は父親が原因」だから「父親を殺そう」と切羽詰まった時、必死で止めてくれたのが非行少年の友人でした。そして自然に非行の仲間に入り、暴走族「総長」への道を突き進みました。伊藤氏は当時を振り返り、「非行で人間に戻れたが、非行は自分を痛め続けた」と語られました。

青少年育成コーディネーターとして子ども達と生活することで、「子どもの世界の異常さ」を強く警戒し、「幼児期からの一人遊びの増加（ゲーム・テレビ等）」、「メール他の誹謗中傷」、「人間不信で働けないニート増加」、子どもたちは異常な世界で必死に生きていると指摘しました。そして、**青少年の問題行動の原因は、「乳幼児期の愛情不足」と断言されました。**6歳まではたっぷり受容し、その子の存在・心をしっかり受け止めて信頼関係を築く事が最も大切だと強調しました。

非行から校正する直前、伊藤氏の父親は被害者・地域で土下座して「息子は悪くない、そうさせたのは自分だ」と頭を下げ、息子を非難する落書きを消して歩いたそうです。伊藤氏は、そんな父親の愛に気づかなかった自分は「大馬鹿野郎」だったと自戒し、自分の人生最大の出会いは、両親との出会いだったと閉じられました。

15年で世界は急激に変化しています。今回の挫折が、興部の子ども達に最も必要な、愛に満たされた認定こども園スタートになるように努力します。



< 9月の行事予定 >

< 9月 >	17日(土) 土曜休園
1日(木) 北海道シェイクアウトに参加	18日(日) PTA 凧揚げ交流会 10:00-11:00
3日(土) 土曜休園	19日(月) 祝日 敬老の日
4日(日) 秋の親子遠足	21日(水) 避難訓練・消火訓練(教師)
5日(月) 9/4 代休 はこぶね開所	22日(木) 9月お誕生会(手作りうどん)
6日(火) 幼児体操教室②	23日(金) 祝日 秋分の日
10日(土) 土曜休園	24日(土) 土曜休園
13日(火) 父母参観日(満3歳・年少)	26日(月) ~ (9/30) 収穫感謝週間
14日(水) 父母参観日(年中)	30日(金) 月末統計
15日(木) 父母参観日(年長)	
PTA 凧揚げ 凧セット配布(参加者)	

<お知らせ>

1、北海道シェイクアウト(災害訓練) 参加します。9/1(木)

防災関連の専門家は「まず低く、頭を守り、動かない」ことが、地震の被害を減らすために適切な行動だと指摘しています。



2、幼児体操教室②(トレーニングセンター) 6日(火)

事前に配布されている「幼児体操教室②案内」をご覧ください。

3、秋の親子遠足 9月4日(日) アニュー集合・解散 9:30-11:30

詳細は、「秋の親子遠足のお手紙」・「駐車場について」を確認して、時間厳守で参加してください。



4、9月お誕生会 9月22日(木) 園児と教師で作る手作りうどん

9月は園児が小麦粉をこねて、教師が製麺する様子を観察(他は小林製麺で製麺)したうどんを食べます。おかず・デザート類を持たせて下さい。アレルギー他がある場合は担任に連絡して下さい。



5、鮭の採卵 今年は鱒不漁の為、鮭の採卵・受精体験を行います。

沙留漁業組合のご協力により鱒の採卵受精体験を行ってきましたが、近年鱒の不漁の為実施できませんでしたが、今年鮭の採卵・受精体験にご協力いただけることになり、現在日程の調整中です。決まりましたらお知らせいたします。



6、秋の収穫感謝について 9月26日~9月30日

秋の収穫感謝週間です。この間に、秋の畑収穫状況に合わせて様々な観察活動・調理活動を行います。詳しくは週案でお知らせしますので、ご確認下さい。



なお、9月30日は収穫した野菜他を使った、「収穫感謝昼食」をみんなで調理して食べる予定です。アレルギー他で食べられないものがある場合は、担任まで連絡してください。

